



Ein Baum für Essen – ein Zeichen der Zuversicht

**Sehr geehrte Ratsfrauen und -herren,
sehr geehrte Mitglieder des Verwaltungsvorstandes der Stadt Essen,**

zum Jahresabschluss möchten wir¹ Ihnen vor der letzten Ratssitzung 2024 ein besonderes Geschenk überreichen: ein heimisches Bäumchen.

Warum ein Baum?

Ein Baum steht für vieles, was uns allen am Herzen liegt:

- **Frische Luft und saubere Umwelt:** Sauerstofflieferant und natürlicher Luftfilter.
- **Lebensraum:** Ein Zuhause für Vögel, Insekten und viele andere Tiere.
- **Schutz vor und Anpassung an Klimawandel:** Speicherung von Kohlenstoff und Wasser, Schattenspender bei Hitze.
- **Hoffnung:** Ein starkes Zeichen für eine lebenswerte Zukunft in Essen.

Dieses Bäumchen möchten wir Ihnen symbolisch, aber auch ganz praktisch mit auf den Weg geben – als Ermutigung, gemeinsam für eine grünere und gesündere Stadt zu wirken.

Ihre Rolle für Essens Zukunft

Die Herausforderungen des Klimawandels sind allgegenwärtig: Stürme, Starkregen, Hochwasser, Hitzewellen und Dürre bedrohen auch unsere Stadt und ihre Bewohner:innen. Besonders unsere Kinder und Enkelkinder werden die Folgen noch stärker spüren.

Doch wir sind überzeugt: Mit Mut, Entschlossenheit und gemeinschaftlichem Handeln können wir die Weichen für eine nachhaltige und resiliente Stadtentwicklung stellen. Ihre eigenen Beschlüsse, Strategien, Konzepte und Leitlinien rund um Klima-, Umweltschutz und Nachhaltigkeit deuten in die richtige Richtung – jetzt gilt es, diese tatsächlich und verbindlich umzusetzen.

Unser Appell: Pflanzen Sie dieses Bäumchen an einem Ort in Ihrem Bezirk! Machen Sie es zu einem Symbol für Ihren Einsatz für Klima-, Umweltschutz und Lebensqualität in Essen.

¹ Die Organisator:innen und Unterstützer:innen setzen sich engagiert für eine gesündere Umwelt, gutes Klima und in ganz besonderem Maße für Bäume als beste Partner für eine gute Zukunft mit mehr Stadtgrün und mehr Lebensqualität ein.





Zeigen Sie Ihr Engagement

Wir würden uns freuen, wenn Sie uns ein Foto von Ihrer Baumpflanzung und Angaben zum Pflanzort schicken an: hallo@gemeinsam-fuer-stadtwechsel.de

Wir teilen diese Bilder auf unseren Social-Media-Kanälen als glaubwürdiges Zeichen für eine gute Zukunft.

Gemeinsam für eine I(i)ebenswerte Stadt

Die kommenden Jahre werden entscheidend sein – nicht nur für das Klima, sondern auch für das Vertrauen in politische Entscheidungen und deren Umsetzung. Lassen Sie uns gemeinsam zeigen, dass die Stadt Essen die Herausforderungen annimmt, zu ihren Worten steht und mit Zuversicht in die Zukunft geht.

Wir danken Ihnen für Ihr Engagement und wünschen Ihnen einen besinnlichen Jahresausklang sowie einen kraftvollen Start ins Wahljahr 2025.

Mit herzlichen Grüßen

Kernteam von GfS Essen
Das Team der Gießkannenheld:innen
Transition Town - Essen im Wandel
Das Netzwerk „Bündnis Grüne Lungen für Essen“
Attac Essen
Fuss e.V. Essen
Dr. Horst Pomp
VCD e.V. - Ortsgruppe Essen
Kernteam des RadEntscheid Essen
NABU - Regionalverband Ruhr
BUND - Kreisgruppe Essen
Altenessen.blüht
Exile Kulturkoordination e.V.
EssenZero e.V.

Essen, den 11.12.2024



Ergänzende Anmerkung: Verantwortung für eine gesunde und sichere Zukunft

Unsere Aktion möchte Sie darin bestärken, Klimaschutz und Klimaanpassung als zentrale Aufgaben unserer Stadt weiter voranzutreiben. Denn die Herausforderungen, die der Klimawandel mit sich bringt, erfordern Ihr entschlossenes Handeln.

Die Diskrepanz zwischen den bisherigen Beschlüssen und Strategien, die Sie selbst am besten kennen, und deren tatsächlicher Umsetzung in der Stadtrealität ist jedoch nach wie vor zu groß und der Lage nicht angemessen.

Wo wir Potenziale sehen

- **Verkehrswende und grüne Infrastruktur:** Essens Straßen und Plätze könnten zu einem Vorbild für lebenswerte, grüne Stadtbereiche werden. Doch gekürzte Mittel für die Umsetzung dieser Projekte gefährden die notwendigen Fortschritte.
- **Baumnachpflanzungen und Entsiegelung:** Der Erhalt und die Wiederherstellung natürlicher Flächen bleiben hinter den notwendigen Maßnahmen zurück.
- **Zukunftssichere Haushaltsplanung:** Klimaschutz, Klimafolgenanpassung und Biodiversität dürfen nicht als „Kann-Aufgaben“ betrachtet werden – sie sind zentrale Investitionen in die Lebenswertigkeit unserer Stadt.

Diese Verzögerungen und Kürzungen bergen nicht nur wirtschaftliche und ökologische Risiken, sondern gefährden auch das Vertrauen der Bürger:innen in Politik und Verwaltung.

Als Vorbild für die Zivilgesellschaft sind Sie in der Verantwortung, Beschlüssen konsequentes Handeln folgen zu lassen.

Unser Appell: Entschlossenheit zeigen

Wir sind überzeugt: Essen kann mehr! Gemeinsam können Politik, Verwaltung, Wissenschaft, Wirtschaft und Zivilgesellschaft die Weichen für eine zukunftsfähige Stadt stellen. Lassen Sie uns diese Herausforderung entschlossen angehen – für eine grüne, gesunde und lebenswerte Stadt, die auch in schwierigen Zeiten Zuversicht ausstrahlt.

Wir stehen bereit, Sie weiterhin mit Ideen, Unterstützung und Engagement zu begleiten. Nutzen wir 2025 als Gelegenheit, die bestehenden Beschlüsse mit Nachdruck umzusetzen und damit ein starkes Zeichen für eine moderne, klimaangepasste Stadtentwicklung und auch gegen rechtsextremistischen Gegenwind zu setzen.

